

## EXTRAORDINARIO

A

## LA REGIÓN EXTREMEÑA

## EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer la presidió el alcalde Sr. Martínez de la Riva, concurriendo los concejales Sres. Barriga, Ledó, Morán Patón, Amador, García Méndez, Arroyo, Giménez Cierva, López, López Lago, Cánovas, Guillén y Osorio.

Leída el acta de la sesión anterior, pidió la palabra el Sr. López Lago para que se hiciera constar—como así se verificó—l.º su sentimiento por la resolución adoptada el día 17 en el expediente para la venta de un terreno en la calle de Peñas y 2º, que daba las gracias á los concejales que acordaron no quedarse sobre la Mesa dicho expediente. Se aprueba el acta.

## Orden del día

Instancia de los barrenderos municipales para que se les dé la gratificación acostumbrada por la recaudación del arbitrio sobre las sillas de los paseos. Se accede á la solicitud.

Cuenta ampliando las de la feria de Agosto. Aprobada.

Informe de la Comisión de Ornato en escrito de D. Claudio Suárez, á fin de que se le conceda permiso para construir una casa en la parcela que compró en la calle de Peñas. El Sr. López Lago propone que no se conceda el permiso para evitar perjuicios al Ayuntamiento; alega, entre otras razones, que la venta adolece de un vicio de nulidad. El Sr. Osorio es de igual opinión que el Sr. López Lago. El señor Ledó defiende el dictamen. Se aprueba ésta con el voto en contra de los Sres. López Lago, Guillén y Osorio.

Oficio del Delegado de la banda de música, dando cuenta de la renuncia presentada por el músico de segunda clase apellidado Sigüenza. El Sr. Osorio pide que el delegado exponga si el Sigüenza le ha explicado los motivos por los cuales renuncia su plaza, pues él tiene entendido que lo ha hecho, contando ya 18 años de servicio, porque se le descontó la asignación de algunos días, que previo aviso al director de la banda, se ausentó de la capital por tener que trabajar fuera de ella, y en cambio á otros individuos que están ausentes meses enteros, nada se les descontó.

El Sr. Lorenzo, concejal delegado, dice que él ha concedido permiso á Sigüenza para ausentarse, siempre que se lo ha pedido; y el alcalde manifiesta que la última vez que dicho músico se ausentó, solicitó de la Alcaldía permiso para ello, concediéndoselo é, á condición de que recabara del concejal delegado la oportuna licencia, cosa que no llegó á hacer.

Informe de la Comisión de Hacienda en la solicitud del guardia municipal Basilio Chavero, para que se le jubile, y en la del cabo de sereno, Francisco Montañón, para que se le conceda una pensión. Aprobado, si bien el Sr. Cánovas indicó que debía unirse un certificado facultativo para acreditar que el Montañón ha quedado inutil para el servicio, por el accidente que le ocurriera.

Proposición del Sr. Sánchez Cuesta, formulando las bases á que se ha de ajustar la construcción de casas baratas para obreros. El Sr. Arroyo dice que el Sr. Sánchez Cuesta no habrá concurrido a la sesión por ocupaciones perentorias, y él pide que la proposición quede sobre la Mesa. El alcalde mantiene báza, indicando que tal vez por modestia no ha asistido el Sr. Sánchez á la sesión, en que la proposición había de discutirse; pero que dada la bondad de ella, el Ayuntamiento debía aprobarla, sin perjuicio de que la estudie una Comisión. De acuerdo con lo que indicaron los Sres. Giménez y Osorio, se aprueba la idea que ha inspirado la proposición, á reserva de estudiarla para su desarrollo.

Moción de la Alcaldía relacionada con el Matadero de cerdos.—El Sr. Martínez dice que, según los técnicos, realizando

unas pequeñas obras que podrán costar de 400 á 500 pesetas, el Matadero de cerdos quedará en mejores condiciones que los de Madrid, Córdoba, Sevilla y Huelva; proponiendo, por lo tanto, que se autorice á la Comisión y á la Alcaldía para realizar dichas pequeñas obras por administración, y se suspenda la subasta que estaba anunciada de otras más importantes, cuyo presupuesto excede de 4.000 pesetas.

El Sr. Osorio dice que se extraña de que los técnicos hayan expuesto al alcalde lo que este asegura, pues algunos de los mataderos indicados por el alcalde pasan por ser de los mejores de España; propone que los técnicos digan por escrito todo lo que ha manifestado el Alcalde. Alude á lo ocurrido entre este y una comisión de salchicheros.

El Sr. Giménez opina que debe hacerse lo propuesto por el Sr. Osorio, para que sirva de garantía al Ayuntamiento.

El alcalde contesta que se hará así; y el Ayuntamiento acuerda suspender la subasta anunciada y conceder la autorización pedida por el alcalde.

## Ruegos y preguntas

El Sr. Osorio pide que se lleve á cabildo una nota de lo gastado en arreglar la pavimentación de la calle de Santa Lucía, indicando á la vez que se destruyó una parte del asfalto que había en un trozo de dicha calle y ahora se está reponiendo. El alcalde contesta que se hallaba en mal estado la parte que se ha recomputado.

El mismo Sr. Osorio manifiesta que hallándose ausente el Sr. Durán, cumple el encargo que éste le ha hecho de recordar al Alcalde que lleve á sesión el expediente formado con relación al arquitecto municipal y á otro que afecta al administrador de la plaza mercado. El alcalde ofrece llevar á cabildo dichos expedientes.

Y sin que pasara otra cosa, el presidente levantó la sesión á las doce y cuarto.

## Local y Regional

## Conferencia

Hoy á las seis de la tarde, dará una conferencia en el Ayuntamiento, el doctor D. Mario González de Segovia, sobre la «Necesidad de prestarnos á la defensa contra las epidemias exóticas que nos amenazan».

## Teatro López de Ayala

## Cine y variétés

Hoy se despedirán de nuestro público el dueto «Los Isusquys» y la notable canzonista Oimola d' Avigny, que con tanto éxito han venido actuando en el hermoso coliseo de la plaza de Minayo.

Hará tres secciones que empezarán á las cinco y media, siete y media y diez y cuarto.

Nuestro teatro va volverá ya a abrir sus puertas hasta el sábado, en que debutará la compañía de zarzuela y ópera española que dirige el primer actor Andrés López.

## Liceo de Artesanos

Esta noche celebrará función dicha Sociedad, poniéndose en escena la comedia en dos actos *Caer de pie*.

## Centro Obrero

Esta Sociedad celebrará, en la noche de hoy, una reunión de confiada.